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訪問廈門大學出國報告書

摘要

    廈門大學校長陳傳鴻教授及生命科學院長等一行六人，於民國
八十九年十一月間到成功大學訪問。希望多與本校有學術上的交

流，以促進雙方發展。並當面邀請參加該校八十週年校慶，以及到

生命科學院作專題演講。這趟參訪廈門大學，對於其校園硬體設施

的進步，留下深刻的印象。廈門大學八十週年校慶，他們動員全校

人員接待外校貴賓及校友一千五百人之多。

    在廈門大學訪問期間，不管是訪問行程還是食宿方面，皆招待
的無微不至,賓至如歸。其財力、人力方面的豐富配合，實在是本校
該學習的地方。
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壹、訪問日期

     九十年三月三十日至四月七日

貳、訪問過程

抵達廈門市後，廈大派員到機場迎接我，第二天參觀廈大校園，因為他們

最近由校友捐贈給母校共蓋了五棟大樓稱為嘉慶群樓，美侖美煥。嘉慶群樓倒

映在芙蓉湖畔真是壯觀美麗。廈大的校園內，很多建築物都是校友捐贈回饋母

校的。他們所作所為是在宏揚廈大創辦人陳嘉慶校長，一生把所有財產貢獻在

教育的偉大精神，我參觀了陳嘉慶先生紀念文物館，對於這樣的一位人物擁有

如此偉大的胸懷壯志，感動不已，廈大能有今日的美麗校園，完全是許許多多

廈大校友承先啟後，步著陳嘉慶校主(他們如此稱呼他)的腳步奉獻給母校的結

果，我參觀廈大校園時，亦深盼台灣的各個大學校友也能夠有回饋母校的宏願，

美國許多名校的財力資源，大都是來自於事業有成的校友捐贈的。

四月三日到生命科學院給專題演講，講題為由人體基因計劃研發新藥(Discovery

of New Drugs from Human Gene Project ),所有生命科學院的師生都參加了，我的

這場演講，演講後由師生發問，由他們的發問題目，我可以暸解他們在醫學生

物科技的領域，水準還不是很高，但是我也同時感受到學生們對於新知，飢渴

的心態，雖然他們對於世界最新的生物科技進展所知很有限，但憑著他們對新

知的熱忱追求以及勤奮不懈的精神，潛力無窮假以時日，成就不可限量。

四月五日至七日，從參加校慶活動，到校方安排的許多參觀行程，讓我深深感

受到他們全校師生為了擴大慶祝八十週年校慶，全體總動員所投注的人力、財

力、實在非常可觀，他們對於外賓及校友總共 1500人的接待，很讓我感動，組

織安排的有條不紊，在飲食及住宿方面，雖然非五星級旅館的設施與接待，但

是每一個接待人員(義工學生)對賓客賓賓有禮，笑容可掬的面貌，以及給予賓

客許多的方便，(如吃與住在同一棟大樓，隨時有車子接送賓客到校園裡)，確

實讓我留下非常深刻的印象，我認為成大在接待賓客方面，還是有許多應該改

進的地方，把成大和廈大一比，我們真應該在許多方面，多多努力改進，廈大

的港澳台辦事處，蘇子惺主任告訴我，他們光是為了迎接八十週年校慶，花費
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將近壹仟萬人民幣(相當於三千萬台幣)，當然這龐大經費也是部分來自於校友

慷慨解囊，所以我這趟廈大之旅的感想是，我們應該好好教育成大人，讓他們

真正吸收了知識，將來不僅在社會上很有成就，也要讓他們感受到，母校師長

對他們在成大的栽培與關愛，之後，當他們事業有成，能夠因一份對母校的感

恩而以財力回饋母校，如何能讓每一個成大學生真正感受到”今日我以成大為

榮，明日成大以我為榮”，應該是我們為師者及行政工作人員應該共同努力的目

標。


